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校慶、歡笑、大團園

文/圖：電工 59級 張玥

源起

從 1990 年同學及眷屬在

畢業二十年後，相聚夏威夷

開始，這已是我們第四次大

團圓了。

畢業後，班上大約有一半

的同學到美國去念書。學成

後也大部份留在那兒就業，

所以第一次的團聚，就選在

與台灣各飛一半航程的夏威

夷。這團聚是怎麼一個提議

的來源呢？目前已不可考，

如有哪位學長還記得，請不

吝賜教。

那一次是陣容浩大，基本

上有四個分團：學長、學

嫂、學賢侄/姪女以及學伯母

( 雖只有周祖武學長令堂一

位)，因為大家相聚甚歡，所

以相約十年後將再舉行。

畢業三十年同學會

2000 年旅居美國西岸的

學 長 們 ， 如 約 在 加 州 的

Monterey(即著名的 Pebble

Beach所在)舉辦了畢業三十年

電工五十九級畢業四十年團聚

1990 夏威夷，電工系五九級同學會

電工五十九級畢業四十年團聚

花蓮遠雄悅來飯店前
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的團聚，參加的學長、學嫂

們，陣容依然龐大；只是十

年前樂於跟班的賢侄 / 姪女

們，已經到了自有打算的年

齡，而從缺了。

這種「成長」的變化，也

提醒了大家，需要增加團聚

頻率的認知，但到底是要三

年？還是五年？並沒有定

論。隨著學長們事業有成而

忙碌，一晃就是兩三年；再

加上2003年的SARS使得旅遊

很不方便，三年再聚之議也

就作罷。

畢業三十五年同學會

但是畢業三十五年如要相

聚，考慮籌備時間已經迫在

眉急，也非得決定不可。很

快的同學們經由 email 投票決

定， 2005 年在上海舉行，同

時電物系也要加入。更高興

的是，能邀請到郭南宏校長/

郭師母，與陳龍英老師/陳師

母一起參加，這次團聚又正

巧碰上郭南宏校長的 7 0 大

壽，參加的熱烈程度，與內

容的精采可想而知。

上海Reunion dinner後，大

家共推電物系的張孚威學長

主辦 2 0 0 8 到美國西岸的團

聚。不過可能是張學長太忙

了，所以並未辦成。雖然如

2000 Monterey ，電工系五九級同學會

2005 上海，電工系五九級同學與郭南宏校長、陳龍英老師

2005 上海，電物系五九級同學們與郭南宏校長、陳龍英老師
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此，這並不影響繼續此一傳

統活動的傳承。很快的，大

家就決定由黃河明學長主辦

2010 年在台灣與交大校慶並

軌舉行的畢業四十年團聚，

而且擴大四系共同參與。

聚會前的準備

我個人曾經主辦過夏威夷

和上海兩次的團聚，深知舉

辦這種活動所需的時間與精

力。這次是四系合辦，又有

將近一星期的活動，其複雜

性可想而知。所幸河明學長

經驗十足，又提供了很多的

人力、物力資源；再加上謝

信義學長以及各系的連絡學

長的鼎力相助，從去年起就

開始籌備會議；經過多次的

商議，決定活動內容、安排

行程，最重要的是聯繫所有

59 級的學長、學姐們，確定

參與的行程以及人數，還要

確保旅遊的品質和合理的成

本，真是辛苦他們了。

Reunion Golf
球類運動是電工系在校時

就很盛行的團隊活動，因此

在團聚時也少不了它。記得

第一次夏威夷之旅，安排了

網球賽。從 Monterey 就開始

打高爾夫了。這個傳統也延

續到上海和台灣。

2010年4月9日，這一次

由賴振山學長安排桃園球

場、球券，並作東午餐。原

來擔心的天氣，也完全不構

成威脅。除了清晨開球時有

點小雨絲，之後是越打天氣

越好。分組時，因沒有人認

為自己是 B 咖，只好抽籤決

定。結果由顧小棻、程有

威、王寧遠和賴振山等學長

打 A 組先行，侯立和與劉助

學長和我則勉強列為 B 組，

緊隨在後。球局相當緊湊，

結束後兩組趕緊詢問成績，

異口同聲地，雙方均先表示

球局中完全遵照 PGA 規則進

行，以示誠信。原來多位學

長們都曾在上海與內人Leslie

打過球，深知規矩為賭局成

立的先決條件也！不過吹牛

歸吹牛，我想差點最低的應

屬賴振山學長，也難怪他要

請吃午餐了。

Reunion Dinner
40 年團聚的重頭戲，就

是四月九日晚間在六福皇宮

的晚宴。席開十數桌，到場

的學長、學嫂們有近百位。

我和劉助學長、劉綿學嫂共

乘一車，4點多就到了會場，

已經有很多嘉賓到場，大家

相互寒喧、問好、照相，好

不熱鬧。

最先到場的師長是彭松村

教授，隨後是陳龍英老師和

鄧啟福校長及師母。各位如

果看過追星場面，就可以想

像他們當晚是如何成了標準

的「閃光」族。

吳重雨校長當晚在六福皇

宮有兩個場面，前半場就參

加了我們的晚宴，他的招牌

2010 年 4 月 9 日，桃園球場高爾夫球敘
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2010 台北，電工系五九級同學會

前排蹲：左起王若萍(任建葳)學嫂、王淑女(林碧玉友)女士、黎滿嬌(劉英達)學嫂

前排站：左起(顧小棻)學嫂、(簡武義)學嫂、劉家祥學姐(侯立和學嫂)、沈啟(黃河明)學嫂、陳慈心(林家和)
學嫂、馬台生(馬濟生妹)、馬濟生(劉文蔚)學嫂、林碧玉學姐、李如璧(楊守中)學嫂、林金(賴振山)
學嫂、簡金霞(徐乃丁)學嫂、沈淑婉(謝信義)學嫂、崔去病(程有威)學嫂、陳美惠(林夏蒼)學嫂、陳

秀玲(傅英琦)學嫂

後排蹲：左起 劉英達學長、賴振山學長、林家和學長

後排站：左起溫新全學長、關耀良學長、黃河明學長、林夏蒼學長、王維平學長、王寧遠學長、簡武義學

長、王賢謹學長、楊守中學長、侯立和學長、彭友聖學長、黃輝勝學長、劉文蔚學長、程有威學

長、徐乃丁學長、任建葳學長、謝信義學長、顧小棻學長、傅英琦學長、劉助學長、張玥

參加晚會但未入鏡：郭石昆學長 / 學嫂、柯約蘭(王維平)學嫂、王之莊(王賢謹)學嫂、詹麗惠(黃輝勝)學

嫂、劉綿(劉助)學嫂

笑容也是記憶片的殺手。我

觀察了一下所有參加嘉賓的

服裝，學長與學嫂之間有明

顯不同。學長們維持了在學

校的平易校風，大部分是

casual ，最多也是一般的西

裝，但是每一位學嫂卻是盛

裝出席。我敢確定，這絕不

是應學長的要求(我看學長們

也沒這個能耐)。由此可見學

嫂們以老伴為榮，對於這場

四十年相聚盛宴的重視。

開席前許祿寶老師和劉興

欽老師也陸續到場，就是不

見郭南宏校長。這下可急壞

了黃河明學長，可是怎麼都

聯繫不到。為了不耽擱流

程，晚宴還是先開始了。在

吳校長致辭後，晚宴就在各

師長、各系代表人致辭以及

在校同學對他們一些藝文活

動的介紹中熱鬧進行。
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2010 台北，電物系五九級同學會

前排自左至右：陳秀卿學嫂(陳河木)、王晏學嫂(梁玉麟)、許祿寶老師、彭松村老師、郭南宏前校長、陳龍

英老師、劉家祥學姊、陳繡美學嫂(陳家德)、夏幼珠學嫂(王步慶)。
後排自左至右：陳河木學長、梁玉麟學長、劉天明學長、蔡新平學長、陳家德學長、王步慶學長、湯錦泓

學長、楊翠苑學嫂(湯錦泓)、司徒建台學長、錢鋒學長、羅允學長。

參加晚宴但未入鏡：湯國基學長、王晴學嫂(湯國基)

終於郭校長現身了，大家

熱烈歡迎。郭校長以他一向

低調語態說明了遲到的原

因： 因想到晚上「只有」要

參加59級 reunion晚宴活動，

心裏特別輕鬆愉快，沒想到

一輕鬆，午覺就睡過頭了！

席間，鄧校長還特別提到

他和郭校長今年應該是 50 年

的 reunion ，真是不容易啊！

晚餐進行中，黃河明學長也

特別邀請了協辦這次活動的

各系代表，上臺接受大家的

致謝。舉辦這種大型活動，

他們真是勞苦功高。黃學長

更特別提到曾參加籌備、但

卻不幸在之前逝世的吳榮曜

學長，他的積極進取與熱心

助人的典範將永留同學們的

心中。我還清楚記得5年前他

熱心贊助並親身參與上海

reunion時的神態，沒想到那一

次竟成了永別，想起來真是

不勝唏噓。

晚宴的高潮應是各系同

學、學嫂和師長們的合照；

只見一梯次、一梯次的上上

下下，安排位置的左呼右

喚，好不熱鬧。因為隔天一

早就要南下參加校慶活動，

同時開始環島旅遊，所以大

家就在依依不捨、互相道別

中，結束了這場盛宴。

52 周年校慶

為了趕7點半由福華停車
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場出發， 4 月 10 日起了個大

早，再度和劉助學長、劉綿

學嫂 carpool ，晴朗的天氣令

人精神特別好。參加這次旅

遊的一共有六十位(郭石昆學

長/學嫂因郭學嫂突然身體不

適而不能參加)，分乘 A 、 B

兩車，台北到新竹的路程，

顯然比預期的要順暢，一個

小時多一點就回到了母校。

會場禮堂前已有許多在校

學弟、學妹拿著歡迎布幅等

著我們。任建葳學長也以地

主的身份接待大家。學長、

學嫂們有的去逛校園，有的

就參加校慶典禮。為 59 級返

校校友特別安排的是捐贈植

樹活動，母校還為此挪出地

方來使用，在吳校長以及黃

河明學長分別致辭後，學長

們紛紛在這五棵青楓樹旁作

勢留影。學弟、學妹們還自

己編排了一段即興歌舞表

演。年輕活潑又稍帶靦腆的

神態，讓人想起「當年的我

們」。

中午母校招待美味豐盛的

午餐，席間又有寇乃馨專業

主持的舞臺秀，熱鬧萬分。

因為行程較緊，所以參加旅

遊的嘉賓們就先行離席，搭

車前往博愛校區。

回到共同生活了四年的地

方，同學們立刻開始尋找記

憶中留下的點滴。從校門口

2010 台北，電信系五九級同學會

前排自左至右：林亭亭學嫂(曾萬里)、江豐美學姊、許祿寶老師、彭松村老師、郭南宏前校長、陳龍英老

師、陳素珠學嫂(張勳芳)。
後排自左至右：曾萬里學長、駱龍圖學長、徐安儀(徐國雄之女)、徐國雄學長、楊榮庭學長、張勳芳學長、

徐錦俊學長。
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2010 台北，自控系五九級同學會

前排左起：許祿寶老師、彭松村老師、郭南宏前校長、陳龍英老師。

後排左起：林清潭、馮景榕、范良賢、鄧世煌、林坤山、李立玉(林坤山學嫂)

的飲水思源、到當年比賽時

充斥著歡呼和惋惜聲的籃球

場、老圖書館及竹銘館的201

教室。每一個地方都有說不

完的故事，前門就可看到的

後門還是一樣，但環繞在後

沿的水溝變寬了些，溝水變

深，水質也加入了污染的行

列。想想當年黃輝勝學長和

顧小棻學長為一個麵包，一

躍而入的賭注，在今天可能

就無法成局了。

大一時入住的「白宮」依

然還在，只是當年大家可以

任意蕩漾的馬路，現在已是

車水馬龍，連站在分隔線上

照張相都險象環生。當年加

餐食、吃宵夜、陽春麵加蛋

的麵攤已不可尋。望著那大

概的位置，那位退伍老兵轉

業的麵攤老闆的身影，在腦

海裏隱然出現。 四十年，真

快啊！心裏想著還有好多角台北，福華飯店停車場出發前
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落沒有去探探呢！導遊催我們

上車的聲聲呼喚已響起，只好

一面用手指著當年的理髮店、

福利社的方向，一面依依不捨

的上車了。

日月潭

到日月潭的路已因高速公

路的接通，變得平穩快速得

多。中途的休息站整潔、寬

敞、明亮，店面的設計雅致又

乾淨，販賣的地方特產都以非

常誘人的包裝設計呈現。我已

多年沒有在臺灣「下鄉」，沒

想到「Marketing」在台灣是如

此的深入。

到了埔里，時間尚早，導

遊就安排參觀埔里酒廠。既然

是酒，當然免不了配上一些古

代詩人歌頌之詞，這倒沒什

麼，有趣的是那裏收集了許多

打油詩，有的令人莞薾，有的

令人深思，有的令人捧腹。可

惜現在腦筋太差，一個都記不

得了。印象裏，劉家祥學姐兼

學嫂好像有要求侯立和學長用

他的專業相機捕捉部分佳作，

不知效果如何？如能登上友

聲，讓大家分享，一定叫座。

到達日月潭時暮色已濃。

根據導遊的介紹，日月潭最美

的時候是傍晚與清晨，看來只

有等待明天早起了。

2010 年 4 月 10 日校慶，愛校植樹

竹銘館

交大第一宿舍「白宮」前
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日月潭

日月潭

日月潭的夜空下，學長、學嫂們與薩克斯風手共譜難忘之夜。

晚餐後入住日月潭大淶閣

飯店。我因右膝有痛風發作

的徵兆，所以先行休息。沒

想到因此錯失了一場精彩的

即興秀。幸好林夏蒼學長提

供了部分的事證與說明， 讓

我得以如歷其境忠實的轉

述：

那晚，日月潭邊的空氣裏

一定散佈了一些特殊氣息，

激起了學嫂們隱藏已久的舞

后天份。一切發生的那麼偶

然，連照相機都來不及捕捉

那美麗的瞬間。

話說一些學長、學嫂們沿

著潭邊散步之後，在回到飯

店的路上碰到一位薩克斯風

手在岸邊吹奏著一些難忘的

老歌，大夥兒就席階而坐，

慢慢欣賞。沒多久，學嫂們

興致高起，開始點歌起舞，

一首接一首。連略嫌被動的

學長 (沒辦法，交大本色也！)

都被要求加入伴舞。氣氛之

熱烈，讓人真正回到了「當

年」。當晚日月潭的夜空中，

多 了 幾 顆 閃 爍 的 舞

星.......。

根據照片事證，當晚的舞

群是王維平學長/學嫂、程有

威學長 / 學嫂、劉助學嫂(不

知劉助學長那時在何處)、林

夏蒼學長 / 學嫂、黃輝勝學
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南投埔里「酒文化館」妙詞：
喝了一瓶酒，不會馬上走

喝了兩瓶酒，勸你你不走

喝了三瓶酒，勉強可以走

喝了四瓶酒，扶著牆壁走

喝了五瓶酒，我走牆也走

喝了六瓶酒，牆走我不走

能喝八兩喝一斤，這樣的同仁可放心

能喝一斤喝八兩，這樣的同仁能培養

能喝白酒喝啤酒，這樣的同仁要調走

能喝啤酒喝飲料，這樣的同仁不能要

長/學嫂、賴振山學長/學嫂

以及傅英琦學長/學嫂。

4月11日又是起個大早去

遊潭。導遊告訴我們，自從

開放陸客來台觀光旅遊後，

台灣已有三至四個景點「淪

陷」，日月潭是其中一個。所

以我們要趕早以避峰。可能

是基於很久以前的印象以及

最近的一些報導，所以對這

裏有一份過高的期望；也可

能是所花的時間不夠，無法

靜心作深度欣賞，所以我個

人是有點失望。但是同學相

聚的樂趣，遠遠彌補了景色

的不足。在遊潭回程時， B

船竟然丟失了曾萬里，林俊

源等學長。找了好一會兒，

才在大家的歡迎掌聲中登

船。他們的理由是：以為比

其他人先到，所以就坐在碼

頭等，這理由實在有點牽

強，因為他們的學嫂們早已

坐在船上久候多時了。

簡武義學長因要趕回新竹

公辦，所以就在此與簡學嫂

先行返回，未能繼續後面的

行程，實在可惜。

中台禪寺

如果要在這次旅遊點中選

個令人特別印象深刻的人工

景點，那應是中台禪寺。這
中台禪寺



 June. 2010 27

校慶、歡笑、大團園

台南新校區國際會議廳

個融合了佛學、美學、科

技、建築設計、資源(人力、

材料、財力...)所呈現出來對

弘揚佛法的奉獻與投入，真

是令人歎為觀止。宗教信仰

的力量讓人在此深深體會，

相對於一些其他宗教基本教

義派的作法，我們該慶幸佛

教是以這種方式來表達。在

這裏，我們也初次見識了大

陸團的威力，在遊覽車陣

中，我們甚至還看到上海交

通大學的旅遊團呢！

交大台南校區

在埔里市區用過午餐後，

繼續南下。原先要靠導遊一

人獨撐的場面，也完全不一

樣了。麥克風傳遞頻頻，學

長、學嫂們不斷分享笑話，

內容也不自覺地進入A級，車

內是笑聲不斷。依我看來，

以劉綿學嫂為首的學嫂團，

要比學長們開放、大方多

了。當我以此challenge旅程中

和我同坐最後一排的劉助學

長時，他只能用「阿彌陀佛，

善哉，善哉！」來自嘲了。

坐落于台南高鐵站邊的台

南新校區，雖然目前相較孤

立，但可見的是當高鐵站周

邊的社區發展起來以後，這

個校區的地理優勢就會顯

現。在這裏接待我們的是王

淑霞院長、許根玉院長和林

健正教授。

林教授是璞玉計劃及新校

區推動小組召集人，為台南

新校區的誕生出力甚多。他

植樹後
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和我同是台糖仁德糖廠的子

弟，所以相遇還真多了一份

鄉情。從他口中我們終於清

楚的瞭解在規劃、籌備這個

新校區期間，黃河明學長所

做的貢獻。交大有這位校友

固然是可幸，我們有這麼一

位英明的同班同學才是「與有

榮焉」啊！

再度反映「十年樹木，百

年樹人」的感受，我們也在這

裏植樹。因為這個校區土地

石礫較多，風沙又大，所以

林教授特別選了較為「粗生」

的茄苳樹(又稱重陽木，屬吉

祥木)。因為地方夠寬大，學

長、學嫂們一字排開留影

時，還真有點架勢呢！

南部人的熱情在此初次顯

現，因為天氣較熱，林教授

刻意安排了當地產的香甜西

瓜和最有名氣的糖廠冰店做

的冰棒，讓大家享用。相信

有很多學長、學嫂已經很久

沒有這麼痛快的享受這些美

味，在這個節骨眼上，「少甜

食，少冰飲」的戒律，早就不

知拋到哪兒去了。盛情的後

遺症，就是把時間給耽擱

了。大家趕緊上車，免得讓

在高雄接待的地主學長們擔

心了。

高雄晚宴

到高雄國賓飯店 check-in

後，大夥人立即趕往統茂餐

廳參加由魏啟祥學長主辦的

晚宴。席開7桌，從高雄參加

的還有張耀郎、劉萬福、陳

金水等學長以及南部校友會

會長王文斌(60級電控)、執行

長鍾祥鳳(61級電物)等學長。

之前所提南部人的熱情再

度感染了所有在場的學長、

學嫂們，菜色是道道味美、

精緻，盤盤補氣十足。再加

上東道主的勸酒，讓整個會

場的氣氛high到極點。當一向

溫文爾雅的溫新全學長要被

拱上臺時，連溫學嫂都出動

了。

鍾祥鳳學長以多年養殖甲

魚的經驗，深度介紹了甲魚

的功能，更贈送每位學長一

份甲魚精厚禮。據我所知，

因該物甚受大陸領導喜愛，

餐後已有某學長全力搜羅該

贈品以作為其在大陸饋贈人

情之用。我們在此也要特別

感謝魏啟祥、張耀郎、 劉萬

福等學長贊助此次餐會。

我要用啟祥學長在 email

上所說的一句話來為此盛宴

劃上句點：「同屆不同班，

畢業 40 年後聚在一起能彼此

叫出名字，毫不生疏，我覺

賓主盡歡

魏啟祥學長主持高雄晚宴
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得只有交大才有。這真是我

們的福氣！」。

餐後，學長、學嫂們帶著

些許的酒意，沿著愛河漫步

回國賓飯店，結束了環島旅

遊忙碌又充實的第二天。

賴振山學長、學嫂只參加

到這一段，也和大家在此道

別。

高雄 - 台東

謝信義學長在還沒有出發

前，已經昭告天下，每天清

晨都有 early birds 的慢跑活

動，歡迎大家參加。我個人

向來不想當早起的蟲兒給鳥

吃，所以一路上沒有勇氣報

名參加。前些時候和王賢謹

學長、王之莊學嫂(Judy)餐敘

時，他們特別提到在高雄西

子灣的晨鳥活動，我就借花

獻佛，忠實節錄如下：

話說4月12日清晨6點，

大家準時集合，出發時心理

上的準備是大約1小時多一點

的輕鬆行程。剛剛開始經過

市區的那一段，並不是很

enjoy ，上了壽山就感覺到空

氣的新鮮，周圍環境的美

麗，到了西子灣就漸漸感覺

到雙腿不聽使喚，累得真想

搭車回去。也不知怎麼的，

就在到底要不要放棄走完全

程的掙扎過程時，終於完成

了這趟晨鳥任務。 Judy 學嫂

以那稍帶得意的語氣說：「你

知道嗎？那可是兩小時二十

分鐘哪！」。

我們這趟旅遊，在進出飯

店手續與時間上的安排，還

真是貼心。每到下榻的飯店

時，所有的房間、房鑰都已

安排好，減少了很多的麻

煩。除了前兩天需要早起趕

路外，其餘都是 10 點之後才

開始當天的行程，讓我們減

少了很多心理壓力。

今天我們就要搭乘聞名以

久的「環島之星」觀光列車，

1 1 點多大家已經到了候車

環島之星觀光列車

Early birds
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室。任建葳學長和王若萍學

嫂在此再度加入行程，在候

車時，不知是否前晚的"high"

還在體內蘊釀，謝信義學長

竟然掀起T-shirt跳起誘人的肚

皮舞，逗得大家笑得人仰馬

翻。耍寶不是謝學長的專

利，但是到了這把年紀，又

有那麼多的學嫂在場，能有

這種心境和勇氣實在是令人

佩服。願信義學長的年輕心

態，同樣永遠存活在每一位

學長、學嫂的心中。

11:30 列車準時出發。兩

節對號入座的車廂，另配有

一節 snack bar ，一節KTV ，

一路上2小時半的車程，這四

節車廂變成了我們的包廂。

車行平穩，車廂內有寬敞

的空間、舒適的座椅，真是

名不虛傳。享用過有名的台

鐵便當之後，一些學長們正

準備稍作休息時，突然聽到

車廂的那一頭傳來一陣陣吆

喝聲：快，快，快！學嫂們

召喚男聲部！一聲令下，數

位學長立即前往 KTV 車廂。

只見包廂內已坐滿學嫂們，

顯然已經高歌了一段時間，

正等著學長們去串場。

只見梁玉麟、林家和、黃

輝勝、謝信義等學長一一獻

唱。王賢謹學長 / 王之莊學

嫂、程有威學長/崔去病學嫂

的夫婦合唱，也贏得了許多

掌聲。輪到劉助學長/劉綿學

嫂合唱「雲河」時，我們的劉

學長的key好像不怎麼搭，偏

偏他的聲音特別洪亮，劉綿

學嫂怎麼樣都無法將他拉對

調，惹的大家笑得合不攏

嘴。其實唱得好不好聽不重

要，學嫂們不停的掌聲與笑

聲，才是鼓勵的來源。很快

的， 點入的歌曲太多了，本

人當機立斷，立刻改變規

則，所有的歌曲在唱過主、

副旋律各一次後，立即喊

卡，以免後面的學長、學嫂

們向隅。

在「喧」唱好一陣子後，

突然有一個近似專業的歌聲

出現。原來是王寧遠學長真

人不露相，一鳴驚人也！看

來他在香港任職的那一段時

間，有在 KTV 歷練過！歡樂

的時光總是過得很快，美麗

的東台灣海岸線已在窗外出

現, 不久台東站就到了。

一下車，迎面而來的是

盡情歡唱

環島之星觀光列車

KTV 包廂
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彭友聖學長輕鬆抱起一位阿美族 " 美 " 女

38 度的焚風。大家趕緊拖了

行李上遊覽車，心想如果下

午的活動真要在此高溫下進

行不知能否受的了。心還沒

有擔完呢，車子就到了傍山

臨海的伽路蘭遊憩區，那兒

的風雖大，但氣溫舒適完全

沒有悶熱的感覺。開闊的海

岸線配上了岸邊的漂流木藝

術裝置，看上去還蠻賞心悅

目的。這一短暫的停留也吹

掉了在台東車站下車瞬間的

一點憂心，不知是否是刻意

安排的。

上車後繼續北行，來到東

海岸阿美族的達麓部落。部

落居民安排了三種原住民的

生活內容，讓我們親身體

驗。一個是「米酒敬客與舞蹈

迎賓」、另一個是「傳統迎

娶」，第三個就是「樁粟米做

麻糬」。

經由自身的體會，來瞭解

原住民生活方式，以及他們

樂觀好客的文化，是一個不

錯的嘗試。彭友聖學長在我

這一組被選為「主人」，要向

每一位客人敬酒；按照阿美

族習俗，客人可以要求主人

先喝。一輪下來，我不得不

佩服彭學長的酒力，他不但

不醉，這酒勁還讓他能輕鬆

抱起一位阿美族「美」女。

(天哪，不知有多重？)

王維平學長和柯約蘭學

嫂，則是扮演嫁娶雙方。阿

美族是女性為主的社會，所

以是由女方迎娶男方。過程

是相當有趣，卻苦了男女主

角。雖然活動是在開放式的

亭子下舉行，但是那厚實的

阿美族裝可熱壞了我們的約

蘭學嫂。但是能享受原住民

式的「二度」婚禮，真可是福

氣呢。

平常在電視上看人家用木

樁樁米好像很輕鬆，等到自

己下場時才知道當粟米變的

粘稠後，那可要花相當的力

道才行。

夕陽西下，涼風息息，在

都蘭山下大夥兒跳起了團體

豐收舞，原住民味十足，算

是晚餐享用達麓部落野味的

前奏吧！

按照習俗，我們是要用手

進食的。為了不讓大家為

難，主人們特別準備了在他

伽路蘭遊憩區

新婚的王維平學長和柯約蘭學嫂

與林夏蒼學長 / 陳美惠學嫂
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來的？他說他們都是部落裏

的人，平時務農，遇到有活

動時就來兼差幫忙，對於收

入不多的他們也不無小補。

這麼一聊，也讓我對於參與

活動的這些原住民在套招時

的一些不熟練，得以釋懷。

晚上入住知本老爺大飯

店。學長、學嫂們有的去觀

賞原住民歌舞表演，有的去

泡湯，又是愉快的一天。

花東縱谷

4月13日我們由海岸線進

入花東縱谷。首先前往能跳

飛行傘的鹿野高臺，遠眺縱

穀與山脈，也首次見識了在

乾枯河床吹起的沙塵暴。

午餐就在池上鄉享用遠近

馳名的池上飯包。據說因為

需要氣候、水質、土壤多種

因素的配合，所以全台只有

池上種得出這種粒粒晶瑩、

飽滿又爽口的米飯。

午餐後，繼續乘車北上，

由縱谷轉回到美麗的太平洋

海岸線。這時跟著我們多日

的陽光晴天，也轉成陰天，

們眼中不環保的一次性餐

具。其實這也給我們多了一

個隨身攜帶環保餐具的好理

由。活動中我詢問了一下那

位看似組織活動的「領導」，

這些參與活動的住民是哪裡

程有威學長和崔去病學嫂新婚大典 劉文蔚學長和馬濟生學嫂以及原住民美女們

學嫂們做麻糬

知本老爺大飯店樁粟米
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到達項鍊時下起了小雨。在

風勢助威下，還真有點涼

意，大家紛紛加上套衫或雨

衣。原本要在海灘舉行的活

動，也只能移到室內，一行

人就先轉往巴克力藍藝術

村，一方面欣賞藝術創作，

一方面欣賞太平洋浪濤。 接

近傍晚時，再回到項鍊，準

備享用原住民安排的另一種

風味晚餐。

鹿野高臺

侯立和學長 / 劉家祥學姐兼學嫂

享用池上飯盒

林俊源學長 / 呂靜麗學嫂

項鍊這個地名的由來，是

在此的太平洋海岸邊有許多

大大小小的礁石，圍繞起來

像條項鍊一樣。太平洋浪濤

打在這些礁石上激起白色的

浪花，看起來相當有味道；

雖然缺乏陽光的照射，但在

斜風細雨中，還是別有風

味。

可能是連續幾天下來，體

力消耗不少，再加上風味餐

色、香、味俱全，選擇又

多，所以學長、學嫂們個個

吃了好幾盤。飯後人人臉上

都充滿著滿足感，完全忘掉

了屋外風雨給我們帶來的不

便。

原本要在戶外表演的原住

民歌舞，也改到室內舉行。

深厚的歌聲，加上整齊有勁

沙塵暴
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的舞蹈，可以想像如果是在

太平洋岸邊圍繞著營火來表

演的話，會有多麼壯觀。一

位原住民小妹妹長得非常可

愛，也隨著大人們一起跳起

舞來，引來了好一陣子的「喀

嚓」聲。就在歌聲與道別聲

中，大夥兒上了車前往今晚

住宿的花蓮遠雄悅來飯店。

花蓮

遠來飯店是建築在花蓮溪

與太平洋之間的山丘上，往

西望是木瓜溪與花蓮溪的匯

流口，花蓮市就在這兩個溪

交叉的地方，再往遠眺就是

大家熟悉的奇萊山、合歡山

和大禹嶺。

今天是4月14日，也是我

們這趟環島行的最後一天。

面向由太平洋升起的朝日，

背對著遠處的中央山脈群

山，我們留下了此行最後一

張團體照之後，就上車前往

受寵若驚的黃河明學長

項鍊

令人垂涎的烤飛魚
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校慶、歡笑、大團園

七星潭海灘。這裏是石頭玩

家的天堂，只見學長、學嫂

們忙著在礫石灘上低頭尋找

喜愛的小石頭，相互比較收

穫。如果不是有重量的顧

慮，我想遊覽車一定會多上

近百公斤的收藏品。

午餐後，前往此行的最後

一站，太魯閣國家公園。在

此，我們再度體會了陸客團

的威力。因為有回程火車時

刻的考慮，所以沒有走九曲

洞、燕子口。但是在旅客中

心欣賞了一段介紹太魯閣國

家公園的影片，相當生動。

再加上導遊在旅途中放映的

「福爾摩沙的指環」DVD 影

花蓮遠雄悅來飯店前

湯國基學長

準備欣賞原住民歌舞
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片，讓我們對這個美麗寶島

的形成史以及在全球生態歷

史上的重要地位，有了更深

一層的瞭解。也讓我們體會

到對減碳、保護稀有物種等

等環保行為的體認與身體力

行的重要性。

離開太魯閣的路上，因為

搭載陸客團前來的遊覽車太

多了，甚至出現了進退不得

的壅堵狀況。所幸我們放棄

了九曲洞的行程，才沒有耽

收穫不少

任建葳學長 / 王若萍學嫂

擱到上火車的時間。

下午5點10分，環島之星

準時從花蓮站出發。大家紛

紛利用這最後相聚的時間留

影、交談或是相約續程活

動。除了感謝主辦學長們以

及導遊的辛苦外，大家也決

定在 2012 年由電物系梁玉麟

學長主辦下一次的四系大團

聚。

晚上 1 1 點到了臺北車

站，學長、學嫂們就在互道

珍重再見聲中，結束了這次

畢業 40 年的大團聚。

後記

在大家把此行的照片或

video PO上交大校友專屬網站

滿滿欣賞回味的同時，我們

一定要再次感謝黃河明、謝

信義、羅允、湯錦泓、王步

慶、范良賢、林清潭、駱龍

圖、楊榮庭等學長的熱心籌

辦，以及程有威、林家和學

長的贊助，更要感謝河明學

長的助理，朱蘋娟(Jennifer)小

姐，她的細心與耐心讓整個

活動得以順暢萬分。

我們期待著 2012 年的再

相聚，相信到時候能參加的

學長、學嫂能更多。說不定

還能攜帶孫字輩同行呢！

夏幼珠(王步慶)學嫂、簡金霞(徐乃

丁)學嫂和柯約蘭(王維平)學嫂


